



チューリップだより

No. 8

すすんで学ぶ巣本っ子
も 萌える活動育成協
と ともに歩む公民館

=巣本小学校便り=
五泉市立巣本小学校
H29. 12. 5

「人権週間～言葉について考える」

校長 石田 雄介

今年もあと一か月を切り、学校もまもなく終業式を迎えます。2学期は学習や活動が充実し、子どもたちは励まし合い・高め合う集団へと育ちつつあります。そんな子どもたちに、互いに気持ちよく嬉しい言葉の使い方も身に付けてほしいと考えています。

人権週間では、各学級で同和教育、人権教育にかかわる授業を行います。人が人を差別することの愚かさ、人が人を支えることの素晴らしさを学習します。いじめや差別を見逃さない、許さない子どもへと育てていく一環としての取組です。

子どもたちの生活の中での差別やトラブルは言葉によるものが多く、いわゆる口ゲンカは日常的に起こりやすいものです。

今回は普段使う言葉について少し意識を高くもつことを願い、次のような話をしました。

今日（四日）から十日まで、「世界人権週間」です。

人権というのは、＜人間が人間らしく幸せに生きる権利＞のことです。

今週はいつも以上に、友達や相手のことを思いやって過ごしましょう。

思いやりは、「言葉」に表れることが多いです。

でも時に人間は、その言葉の使い方をあやまってしまうこともあります。

（中略）

話し方を間違えると、相手を嫌な気持ちにさせてしまうことがあります。

人に自分の気持ちを伝えるには、言葉を選び、考えて伝えることが大切です。

「言葉」は、その人の使い方しだいで、心が本当に温かくなる**励まし**にもなれば、心が傷つき凍りつく**刃物**にもなります。

しかも、言葉で心に刻まれたものは、嬉しかったことも悲しかったことも、ずっと心に残り、消えません。

だからこそ、友達や人に伝える言葉は、大切なのです。

では、友達や身の回りの人にどんな言葉をかけたらいいのでしょうか。

男も女も、若い人もお年寄りも、大人も子どもも、
相手から言われて最もうれしい言葉は、何だと思いますか。

それは、「ありがとう」だそうです。
何でもないことでも、「ありがとう」と相手に伝えることで、心が温まり、
お互いにとても気持ちよくなり、自然に笑顔が生まれます。

2学期の残りもあと少しです。
一人一人がありがとうの声をかけ合って、
みんなが毎日を気持ちよく送り、みんなで仲良く過ごしていきましょう。

巣本小学校では、全校体制で友達の考えをしっかりと聴き合うことに継続して取り組んでいます。子どもたちの話の聴き方は、すばらしいものになってきています。

友達や相手を大切にすることは、相手の話を目と耳と心でしっかりと聴きます。そして、相違を見つけたり質問したりすることができるようになります。互いに聴き合うことは、**子どもの人格形成**にも大きな効果があると言えます。

相手の気持ちや考えを受けとめようとしてしっかりと聴く。相手に聴いてもらえるように、言葉を選ぶ。自分の思いを伝えるために、話し方に少し意識を高めて話す。子どもたちが、そんな姿へと成長していくことを願っています。

子どもたちへ。

みなさんは、今日まで本当にすばらしい姿を見せ、主役として活躍してきました。
今年を、2学期を、見事に気持ちよく締めくくってくださいね。

12月～1月初めの主な予定

〈12月〉	〈1月〉
6日(水) 児童朝会 交流給食・交流遊び 地域子ども会 4・5年書き初め指導	9日(火) 3学期始業式 11:25 下校
7日(木) 5年「食料自給率を上げよう」調理実習	10日(水) 授業4時間・給食・下校 校内書き初め大会開始
8日(金) 児童集会	11日(木) 発育測定(1・2・3年)
11日(月) 保護者アンケート集約日	12日(金) 発育測定(4・5・6年) クラブ(3年生クラブ見学)
12日(火) 子ども貯金日 音楽朝会 6限なし	15日(月) 新入学児童入学説明会
13日(水) 3年書き初め指導	16日(火) 子ども貯金日 音楽朝会
19日(火) 清掃なし・短縮5時間	17日(水) 交流給食・交流遊び
20日(水) 給食最終日 4時間授業	18日(木) フリー参観日2・3・4限 〔道徳、喫煙防止教室、縄跳び大会、 書き初め大会等の公開〕
21日(木) 3時間授業	19日(金) 五泉北中・入学説明会(6年)
22日(金) 2学期終業式	
23日(土) 天皇誕生日	
25日(月) 冬季休業(～1月8日まで)	

6年生が北中の部活動を見学！！



==小中連携事業の一環として、五泉北中学校を訪問==

6年生が先月14日（火）に北中へ出かけて部活動の様子を見学しました。

自分が入ろうと考えている部の活動を実際に自分の目で見ること、子どもたちは大きくイメージを膨らませ、憧れをもつことができました。北中の先輩たちが優しく親切に見せ、教えてくれたことが何より心に響いたようです。



北中学校の人たちは、すごく上手で尊敬しました。尊敬したことが二つあります。一つ目は、ぼくたち6年生をまとめていたことです。いろいろ教えてくれてやさしいなと思いました。二つ目は、体験している時に声をかけてくれたことです。ぼくは、部活でもたくさん友達がつくれるようにしたいです。部活動見学でいろいろ教えてもらったり、体験させてもらったりできてよかったです。（6年生さん。一部抜粋）

「力を合わせる活動」が充実！！

先月は、子どもたちが学年を越えて力を合わせる行事や活動がたくさんありました。どの場面で、どの学年と組んでも、子どもたちはいつも仲良く活動し、やり遂げました。



＝4・5年生が音楽交歓会で発表＝

ずっと練習を続けてきた楽曲「夢のありか」をさくらんど会館で堂々と発表しました。5年奥田さんの挨拶も立派でした。



＝1・3年生が球根植え＝

来年の春、きれいなチューリップの花を咲かせることを目標に、球根植えをしました。優しく土をかけ、思いを込めました。



＝全校で不審者対応避難訓練＝

警察の方を講師にお招きして訓練を実施しました。不審な人には近づき過ぎない距離感の大切さを学び、大声を出して逃げる訓練も行いました。



＝いじめ見逃しゼロで行こう＝

5・6年生の企画委員会が準備を進め、ハロウィン集会で劇を披露。いじめをなくし、みんなで仲良くしようと呼びかけを行い、全校児童が決意を新たにしました。

＝自転車乗りと夕暮れに注意＝

自転車に乗る際は、ヘルメット着用をお願いします。12月になり、夕暮れがたいへん早くなりました。暗くなる前に帰宅するよう各家庭でもお子さんにご確認ください。